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次に、「指定管理者制度導入施設評価」についての審議に入ります。 

まず、「2．指定管理者制度導入施設評価」について、事務局に説明を求めます。 

 

それでは、平成 24 年度までに指定管理者制度を導入した 14 施設について、

説明いたします。 

まず、指定管理者制度導入による効果ですが、表の中央に市民サービスの向上、

利用者数、管理運営経費の効果を記載しております。市民サービスと管理運営

経費につきましては、制度導入前と比べ全ての施設で効果が挙がっており、

また、利用者数につきましては、1 番の高崎山自然動物園、2 番の社会福祉

センターのほかオープン当初から指定管理者制度を導入しました 5 番の丹生

温泉施設を除いた施設で増加しております。表の右側には、内部評価として

ＡからＣの 3 段階の評価の結果を意見も含めて記載しておりますが、評価に

つきましては、「サービスの質や量は向上しているか」「施設の管理費用が縮減

されているか」など施設の管理運営に対する評価と「施設利用者数の伸び」、

「利用者満足度」など制度導入による効果、全 19 項目を総合的に評価した

ところであります。 

それでは、施設ごとに説明させていただきます。 

はじめに１番、高崎山自然動物園ですが、入園者はここ数年減少していま

したが、保育園や幼稚園を「たかもん」と一緒に訪問するＰＲ活動をはじめ、

うみたまごとの連携、観光大使・特使コーナーの設置、外国人誘致にも取り組み、

ほぼ期待した成果を挙げております。 

続きまして 2 番、社会福祉センターですが、当施設は健康相談をはじめとする

各種相談業務や高齢者のいこいの場として市民に利用されてきましたが、現在

ホルトホール大分内に設置されております「大分市総合社会福祉保健センター」に

当施設の機能の一部を移行する形で平成 25 年 6 月 30 日をもって廃止となり

ました。今後は新たな指定管理者と共に管理運営に取り組んでまいりたいと

考えております。3 番の多世代交流プラザ、4 番の活き活きプラザ潮騒につき

ましては、それぞれ様々な自主事業を展開する中で成果を挙げております。 

続きまして 5 番、丹生温泉施設ですが、敬老の日に高齢者を対象とした施設

無料開放日を設けるなど利用者の拡大を図ってきましたが、平成 25 年 2 月 15 日

に行った定期検査で基準値を超えるレジオネラ属菌が検出されたため、平成

25 年 4 月 22 日まで閉館しました。調査の結果、原因は特定されませんでし

たが、タンク等の消毒と安全性をより高めるために塩素滅菌装置を設置し、

今後の発生防止策としたところであります。6 番の海部古墳資料館につきまし
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ては、体験講座等を行う中で利用者数を増やすなど、成果を挙げております。 

続きまして 7番、コンパルホールですが、積極的な自主事業の実施により

利用者数も順調に増加しております。24 年度は、新たに利用者の要望などを

吸い上げるため、「クレームフォローシート」を活用し、利用者サービス向上を

図るとともに、モニタリングの結果をどのようにフィードバックさせたかを

広報する掲示などの取組の結果、アンケート調査による利用者満足度も向上

しております。 

続きまして 8番、平和市民公園能楽堂ですが、能の公演回数を増やしたほか、

朗読会やオカリナの演奏会といった新規事業などの取組の結果、前年度比で

利用者数が大きく増加し、アンケート調査による利用者満足度も向上しており

ます。また、9 番の宇曽山荘、10 番の関崎海星館につきましては、ほぼ期待した

成果が挙がっております。 

続きまして 11 番、アートプラザですが、24 年度はコンパルホールとの共催

による「まち×アートフェスタ」や地元大学と連携したイベントなど積極的に

自主事業を実施しており、利用者数も 5 年連続で 17 万人を超えるなど期待した

以上の成果が挙がっております。12 番の温水プールにつきましても、期待した

成果が挙がっておりますが、当施設は今年 4 月より指定管理者が替わりました

ので、今後も利用者サービスの向上に努めるよう指導を行ってまいります。 

続きまして 13 番、市営陸上競技場ですが、平成 24 年 8 月から 25 年 1 月

まで全天候型トラックのウレタン改修工事を行ったため、その間トラックが

使用できませんでしたが、利用者数は年々増加しており、期待した成果が挙が

っております。14 番の市営住宅につきましても、ほぼ期待した成果が挙がって

おります。 

以上でございます。 

 

ただいまの説明について、ご意見ご質問等がございましたらお願いします。 

 

社会福祉センターに関して確認ですが、ホルトホール内に新設された総合社会

福祉保健センターに社会福祉センターの機能の一部が移行され、今後は新たな

指定管理者と協力して取り組んでいくということですが、新たな指定管理者と

いうのは、ホルトホール大分の指定管理者ですか。また、機能の一部が移行した

ということですが、残った機能はどのようなものですか。 

 

ホルトホール大分の指定管理者になります。また、残った機能は浴場になり

ますが、廃止いたしました。 

 

今年度、温水プールの指定管理者が替わった際に、施設のホームページが閲覧でき

ない期間があったと思うのですが、こういうことは今回がたまたまなのでしょうか。

また、引き継ぎに関してのガイドラインはないのかお尋ねします。 
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指定管理者が変更した場合の引継ぎに関しては、マニュアルがあります。今回、

指定管理者の変更に伴い、ホームページもリニューアルし、その際に閲覧できない

期間が生じてしまい大変申し訳ございませんでした。 

今後は、このようなことがないよう十分に留意してまいります。 

 

指定管理業務の引継ぎは、施設利用に支障をきたすことのないよう十分に留意

する必要があります。また、ホームページのアドレスは、利用者の利便性を考える

と指定管理者が替わった場合においても、可能な限り変更しないことが望ましいと

考えます。 

 

今回は評価対象ではありませんが、ホルトホール大分は重要な施設になります

のです予め申し上げたいと思います。 

駅前にあれだけの複合施設がドンと出来るというのは、なかなか全国的にも例が

少ないと思います。そういう意味では、昨今の武雄図書館ではないですが、全国から

視察が訪れる様な施設になってもらいたいと思います。市民のためになって、また、

全国にも名前が売れれば視察も増えるということで、そういったことも一つの評価指標

になり得るのかなと思っています。 

また、コンパルホールの機能の一部もホルトホールに移転するということで、そう

した中、様々な観点から不安だなという方もいらっしゃると思いますが、コンパルホール

がどちらかといえば主に市民向けの施設になるとすれば、ホルトホールは、よりパイ

を広げて外から人を呼べる施設になっていって欲しいと思います。そうした観点から、

自主的な企画力、情報発信力といったものが非常に重要になってくると思います。

だからこそ民間による指定管理者を入れた意味があると思います。統括責任者の

方を私も存じ上げておりますが、全国的な文化行政に対する発言力や情報発信力を

お持ちですので、そうしたノウハウを活かしていって欲しいし、そのための権限を指定

管理者にしっかり与えていくということが、今後の方向性として重要と思います。 

特に、複合施設を連携させる企画力が大切です。どうしても複合施設は縦割りに

なりがちで、一応、文化国際課さんがモニタリングをされているのでしょうが、より

連携した企画を行っていくことが重要です。例えば、施設内の産業活性化プラザと

市民図書館のビジネスコーナーが相互に連携して新たな企画を行うといった、色々な

アイデアが指定管理者から出てくると良いと思います。そういう意味で指定管理者に

権限を与えていくということが必要と思います。次回、評価を行う上では、こうしたこと

も重要な視点になってくると考えます。 

 

他にご意見はございませんか。 

 

（委員の総意を確認） 

 

それでは、指定管理者制度導入施設評価については、これで終了いたします。 

 

（審議終了） 

 

 


